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紧紧身身裤裤、、脚脚伤伤，，还还是是七七步步上上栏栏

刘刘刘翔翔翔打打打栏栏栏
到到到底底底是是是

谁谁谁惹惹惹的的的祸祸祸
本本报报特特派派记记者者 李李志志刚刚

对脚伤估计不足

第一个栏刘翔便踢倒了栏架摔倒在地！
刘翔倒在伦敦奥运会预赛第一轮，但以

这样的方式倒地，以前还从来没有出现过。
连刘翔自己都无法说清楚，打栏的真正原因
是什么：脚伤困扰？七步上栏欠火候？还是第
一次穿上身的紧身裤让刘翔迈不开腿？或
者，是这些因素的综合作用，导致了这场失
利？

按照官方的说法，刘翔之所以倒在第一
栏，是因为他的脚伤。

在刘翔退赛一个半小时后，田管中心副
主任冯树勇专门召开新闻发布会，介绍了刘
翔打栏的原因：“刘翔是在起跑上栏的时候，
发力导致跟腱受伤倒地，所以没有能够完成
比赛。”

也就是说，刘翔在攻击第一个栏架之
前，用力太狠了，跟腱伤发，才导致打栏。

按照一般的常识，健康的跟腱不会因为
突然发力而受伤。刘翔之所以会这样，是因
为他的跟腱本来就有伤。

在比赛之前，央视记者冬日娜就曾
经透露，刘翔是打了两针封闭参加比
赛的，而在刘翔比赛中，他的脚踝也
缠着一圈金色的绷带。

记者点评：刘翔脚伤传言由来
已久，但其程度如何一直不清不
楚。6月初，刘翔还在比赛中创造
了好成绩，为啥现在成这样了？

我们不能责备刘翔，但刘
翔的幕后团队还是有责任的，
就在赛前几天，德国医生还
表示，刘翔伤情无碍。包括
冯树勇自己也承认：“赛前
判断中，没有想到出现这
种情况。”同时他否认了冬
日娜“打封闭”的说法，称

“只是作了一些常规的
治疗”。两届奥运会
犯如此相近的错
误，这是值得反
思的。

七步上栏栏欠欠火火候候

在刘翔比赛前，很多人就注意
到了刘翔的紧身裤。据称，这款战
袍是Nike有史以来最能减少空气
阻力的田径比赛服，同时比赛服的
外表面使用了有弹性的边缘抛光
材料，并结合了平整光滑的腰带，
通过轻质材料的使用，以及简约、
轻便的设计原则，重量更轻，从而
有助于提高整体速度。

据称，这身紧身运动服受到的
阻力要比刘翔在雅典奥运会穿的
战袍减少7%，相当于跑快0 . 02秒。

但是，数据毕竟只是数据，对
于穿惯了宽松短裤的刘翔来说，紧
身的运动裤也许会让他感觉迈不
开腿。

从比赛的现场看，刘翔在攻第
一个栏架的时候，大腿明显没有拉
开，感觉受到了束缚，不知道是不
是和他穿的这身紧身战袍有关。

记者点评：刘翔比赛时用紧身
裤替代原本宽松的运动短裤，此举
是为了降低风阻。但是有时候数据
不能代表一切，虽然这身紧身战袍
在上海钻石联赛和美国尤金赛的
时候刘翔都穿过，而且也都创造了
好成绩，但像奥运会这样的大赛，
压力如此之大，一点点不好的感
觉都会影响比赛，穿惯了宽松
短裤的刘翔，也许真的因为一
条紧身裤倒在了栏架前。

(伦敦8月7日电)

紧身裤
捆住了腿脚

除了伤病，刘翔的七步上栏火候的欠缺
也被认为是刘翔倒在第一栏的原因之一。

从现场画面不难看出，刘翔的上栏明显
有点早，第七步还没有到达第一个栏架，他
的腿就已经跨了起来。

赛后，前110米栏世界纪录保持者柯
林·约翰逊点评说：“刘翔是七步上栏的，但
七步上栏腿上需要强大的力量。他要跨第一
个栏，但脚踝却受着伤，这就会让他停下。他
甚至还没能开始(跨第一个栏)，他在七步上
栏前腿上没有力量让他去够第一个栏过去，
最后摔在地上，太可惜了！”

北京奥运会后，刘翔和教练孙海平一起
尝试七步上栏的新技术，从实际运用上看，
效果还是不错的，但其前提是要有一双健康
的脚，因为七步上栏对力量的要求特别高，
当脚伤特别是韧带受伤的时候，七步上栏很
容易出问题。

记者点评：刘翔是北京奥运会之后才改
练七步上栏的，总体上看，这种改变还是很
成功的。但脚踝的伤病是七步上栏的大敌，
在脚踝健康的时候，刘翔的成绩就好，脚踝
伤发的时候，成绩就差。在奥运会的时候，刘
翔脚伤复发，只能说是刘翔的悲哀，但状态
没调整好也是问题之一。
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